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Окружной закон о мерах господдержки участников долевого 

строительства вступил в силу      

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 02.07.2018 

       Вступил в силу Закон Ямало-Ненецкого автономного округа «О мерах 

государственной поддержки граждан – участников долевого строительства 

многоквартирных домов на территории Ямало-Ненецкого автономного 

округа, обязательства перед которыми не выполнены застройщиками, и 

жилищно-строительных кооперативов, созданных такими гражданами». 

        Руководитель рабочей группы по его разработке, председатель Комитета 

Законодательного Собрания автономного округа по социальной политике и 

ЖКХ Елена Зленко пояснила, что законом установлены окружные критерии 

ведения Регионального реестра пострадавших граждан, расширены формы 

оказания мер господдержки: «То есть, гражданам предоставляется выбор: 

либо получение социальной выплаты в размере, рассчитываемом из 

фактически понесенных затрат участником долевого строительства, либо 

предоставление субсидии жилищно-строительному кооперативу, созданному 

гражданами для завершения долевого строительства». 

        «В настоящее время в округе пять таких долгостроев. Число граждан, 

перед которыми застройщики не выполнили обязательства, – 208 человек. 

Потребность в финансовых средствах на 2018 год составляет 95 млн рублей», 

– прокомментировала Елена Зленко. 

Комитет по соцполитике поддержал коррективы в госпрограмму 

развития здравоохранения региона       

Законодательное Собрание Ульяновской области 03.07.2018 

        На  заседании комитета по социальной политике депутаты обсудили 

изменения в государственную программу Ульяновской области «Развитие 

здравоохранения в Ульяновской области» на 2014-2020 годы». Сформирован 

проект постановления областного Правительства, который позволит 

повысить доступность и качество оказания медицинской помощи детям, 

развивать профилактическую направленность педиатрической службы, 

внедрять стационарзамещающие технологии в амбулаторном звене, создать 

комфортные условия пребывания детей и родителей в детских поликлиниках 



и детских поликлинических отделениях государственных медорганизаций.  

       Реализация задач, прописанных в проекте документа, предполагает 

перераспределение средств среди расходных статей госпрограммы. 

Соответственно 6 млн. рублей планируется направить государственным 

учреждениям здравоохранения, оказывающим медицинскую помощь детям. 

Деньги пойдут на реализацию необходимых мероприятий по 

дооснаснащению детских поликлиник и детских поликлинических отделений 

ГУЗ медицинскими изделиями и созданию в них организационно-

планировочных решений внутренних пространств, обеспечивающих 

комфортность пребывания детей.  

       Речь идет о софинансировании региональной программы «Развитие 

здравоохранения в Ульяновской области» на 2014-2020» из федерального 

бюджета. На текущий год и на плановый период – 2019-2020 гг. региону 

выделяется более 75 млн. рублей ежегодно. 

 

Тюменские законодатели работают над реализацией послания и майских 

указов президента страны        

Тюменская областная Дума 04.07.2018 

        Председатель Тюменской областной Думы Сергей Корепанов принял 

участие в заседании Общественной палаты Тюменской области. Участники 

обсудили роль гражданского общества, общественной инициативы в 

социально-экономическом развитии региона и мерах поддержки активистов. 

В разговоре принял участие врио губернатора Тюменской области Александр 

Моор.  

        «Любые инициативы, мнения и чаяния общественников должны быть 

услышаны и рассмотрены, для всех нужно искать эффективные решения. Для 

себя я вижу задачу – обеспечить все возможности для такого всестороннего 

диалога», – отметил Моор.   

        В свою очередь Сергей Корепанов рассказал, что депутатский корпус 

работает над реализацией послания и майских указов президента. «Мы 

делаем все для формирования актуальной законодательной базы. В 

частности, вносим изменения в главный документ регионального парламента 

– Стратегию деятельности Тюменской областной Думы и корректируем план 

законопроектных работ», – пояснил глава облдумы.  

       В ходе дискуссии отдельно рассмотрели вопрос о развитии 

негосударственного сектора. Напомним, что сегодня в Тюменской области 

работают более двух тысяч некоммерческих организаций. Ежегодно 

открываются около 150 новых НКО. Они реализуют проекты по поддержке 

семьи, сохранению здоровья, работают в правовом, культурном поле. Делают 

многое для сохранения исторической памяти.  

В 2018 году из регионального бюджета на поддержку НКО выделено более 

60 млн рублей. Также некоммерческие организации области успешно 



участвуют в конкурсе президентских грантов, что тоже является для них 

существенной поддержкой.  

 

Депутаты проверят «Чистую воду»       

Законодательная Дума Томской области 04.07.2018 

       Областные депутаты в рамках выездного заседания комиссии по 

развитию инфраструктуры и вопросам жилищно-коммунального комплекса 

посетили несколько водоочистных комплексов в Шегарском районе и 

обсудили ход реализации проекта «Чистая вода». 

        Губернаторский проект по установке автоматических локальных 

водоочистных комплексов реализуется с 2017 года. В его рамках планируется 

увеличить обеспеченность питьевой водой сельских территорий к 2021 году с 

12% до 75%. В прошлом году участниками проекта стали 69 населенных 

пунктов. Всего было установлено 70 станций водоочистки на сумму более 80 

млн рублей. 

       Первая локальная водоочистная станция проекта «Чистая вода» была 

установлена год назад в с. Каргала Шегарского района. Всего за год в 

Шегарском районе было установлено шесть станций водоочистки, которые 

обеспечили доступ к питьевой воде для 4,5 тысяч человек. 

       В этом году для участия в проекте определены 50 населенных пунктов из 

15 районов области. На эти цели из областного бюджета выделено 68 млн 

рублей. В рамках 2-го этапа реализации проекта в 2018 году планируется 

достичь 50% обеспеченности сельских территорий чистой питьевой водой и 

обеспечить доступ к воде питьевого качества еще для 28 тысяч жителей 

области. 

 

Жилищно-строительные кооперативы могут стать решением проблемы 

обманутых дольщиков       

Законодательное Собрание Свердловской области 04.07.2018 

         Председатель Законодательного Собрания Свердловской области 

Людмила Бабушкина принимает участие в работе Президиума Совета 

законодателей Российской Федерации, на котором обсуждается вопрос 

законодательного регулирования создания и деятельности жилищно-

строительных кооперативов граждан. Людмила Бабушкина считает, что ЖСК 

могут стать аналогом долевого строительства и исключить проблему 

обманутых дольщиков. 

         «Система жилищно-строительных кооперативов существует в нашей 

стране не один десяток лет. Однако нормативные правовые акты в данной 

сфере требуют существенной корректировки. Так, необходимо 

совершенствовать законодательное регулирование деятельности ЖСК в 

части управления построенными многоквартирными домами. Актуален 

вопрос обеспечения возможности оплаты паевого взноса за счет ипотечного 

кредита. Сегодня перечень категорий граждан, имеющих право быть 



принятым в жилищно-строительный кооператив, которому земельный 

участок предоставлен в безвозмездное пользование, очень узкий. Его надо 

расширять, и это позволит решить многие вопросы обеспечения доступности 

жилья»,  – подчеркнула Людмила Бабушкина. 

         Спикер свердловского парламента отметила, что парламентарии 

предлагают Правительству Российской Федерации рассмотреть вопрос о 

формировании социальных жилищно-строительных кооперативов как особой 

формы кооперации. А именно – предусмотреть предоставление налоговых 

льгот и преференций социальным ЖСК. Предоставлять в безвозмездное 

пользование участки, находящиеся в федеральной собственности, а также 

обеспечить их коммунальной инфраструктурой. 

       «Если люди будут иметь возможность стать членом ЖСК, который 

получил бесплатно землю, с инфраструктурой, который имеет налоговые 

льготы, и при этом взнос смогут оплатить ипотечным кредитом, то это будет 

серьезной альтернативой долевого строительства. Конкуренция всегда 

выгодна потребителю», – подчеркнула Людмила Бабушкина. 

 

Создан Координационный совет по цифровой экономике       

Законодательное Собрание Пермского края 05.07.2018 

       В Прикамье при губернаторе Пермского края создан Координационный 

совет по развитию цифровой экономики. Члены совета включены в 

постоянный процесс обсуждения и координации проектов.    

Координационный совет возглавил  глава края Максим Решетников.  

        Интересы региональной законодательной ветви власти в Совете будет 

представлять спикер Законодательного Собрания Валерий Сухих. Тема 

цифровой экономики определена одним из стратегических направлений 

развития страны. В мае текущего года в Пермском крае появилась концепция 

развития цифровой экономики.  

       Валерий Сухих отметил, что «Совет – это не просто структура, 

координирующая работу по цифровизации региона. Это структура, которая 

реально может решать проблемы региона по внедрению передовых 

цифровых технологий.  На уровне Законодательного Собрания не раз 

поднимался вопрос о необходимости создания подобного органа. Например, 

на июньском пленарном заседании приняты рекомендации по итогам 

круглого стола на тему цифровой экономики, где среди прочих  предложений 

был и вопрос о создании совещательного коллегиального органа. Я уверен, 

деятельность созданного совета под руководством губернатора даст новый 

импульс к развитию экономики Прикамья».  

         

Борьбу с недоимками в бюджет выведут на новый уровень       

Законодательное Собрание Краснодарского края 06.07.2018 

       Председатель Законодательного Собрания Краснодарского края Юрий 

Бурлачко провел выездное заседание постоянного комитета ЗСК по 



финансово-бюджетной, налоговой и экономической политике. Обсуждалась 

проблема налоговой недоимки в краевой бюджет. 

       Финансовый комитет ЗСК тщательно проанализировал ситуацию с 

недоимками. Как пояснил Юрий Бурлачко, взыскание недоимки по налогам – 

потенциальный резерв краевого бюджета размером примерно в 11 млрд 

рублей. Но чтобы получить эти средства, необходимо наладить более 

эффективное межведомственное взаимодействие. Также спикер ЗСК 

напомнил о значимости выхода из сектора теневой занятости как важном 

факторе повышения собираемости налогов.  

       Главный судебный пристав Краснодарского края Александр Кумиров 

рассказал, что сумма взысканий в этом году выросла по сравнению с 

прошлым на 30%, но перечисления в бюджет могут быть еще больше.  

        Заседание комитета ЗСК состоялось именно в Белореченске, поскольку 

здесь уровень недоимки один из самых высоких по краю. Если в среднем по 

Кубани соотношение недоимки к объему налоговых поступлений в краевой 

бюджет составляет 5,5%, то в Белореченском, Апшеронском муниципальных 

образованиях – от 12% и выше. Худший показатель у Тбилисского района – 

33%. В денежном выражении это суммы от 114,4 до 238 млн рублей. 

        О причинах сложившейся ситуации рассказали главы муниципальных 

образований. По их словам, основная доля недоимки приходится на 

невыплату имущественного налога. Негативный вклад вносят также 

банкротства предприятий. К примеру, Тбилисский район в прошлом году в 

лидеры по недоимке вывело разорение крупной производственной компании. 

Глава Апшеронского района Роман Герман рассказал, что к работе по 

сокращению недоимки привлекается максимально широкий круг ведомств и 

организаций вплоть до руководителей органов ТОС, квартальных. Это дает 

позитивный результат. 

       По результатам заседания профильного комитета ЗСК выработан ряд 

рекомендаций, направленных на повышение эффективности мер по 

сокращению налоговой недоимки в консолидированный бюджет края. Они 

касаются и налоговиков, и органов местного самоуправления, и депутатов: 

борьбу с недоимками в бюджет решено выводить на новый уровень 

эффективности общими силами. 
 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


